

Ciencia y Soberanía

Expositores de Congreso Futuro 2026 exploran la labor naval en la Antártica Chilena

● En una navegación demostrativa a bordo del ATF 60 “Lientur”, científicos nacionales e internacionales conocieron de primera mano los desafíos operativos y la presencia estratégica de la Armada de Chile en el continente blanco.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

En el marco de la XV edición del Congreso Futuro, una delegación de 24 destacados expositores y autoridades nacionales protagonizó una histórica jornada de navegación en la Antártica Chilena. La actividad, desarrollada a bordo del remolcador de alta mar ATF 60 “Lientur”, tuvo como objetivo visualizar las complejas condiciones operativas y el rol fundamental que cumple la Armada de Chile en la preservación de la soberanía y el apoyo a la ciencia en latitudes polares.

La comitiva, que arribó a la Isla Rey Jorge el pasado 9 de enero desde Punta Arenas en un vuelo de la Fuerza Aérea de Chile, estuvo encabezada por el presidente del Senado, Manuel

José Ossandón; la senadora Ximena Órdenes, presidenta de la Comisión de Desafíos del Futuro; y el vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro, Guido Girardi.

Navegación al Glaciar Collins

Tras ser recibidos por personal de la Gobernación Marítima de la Antártica Chilena y la Capitanía de Puerto de Bahía Fildes, los visitantes se embarcaron en el “Lientur” para una travesía de tres horas entre Caleta Ardley y el Glaciar Collins.

Durante el trayecto, el comandante de la unidad, capitán de Fragata Luis Sierra Fariñas, realizó una presentación detallada sobre las capacidades polares del buque y la misión multidimensional de la institución, que abarca desde la búsqueda y rescate marítimo hasta el apoyo logístico a bases científicas.

Impresiones de la jornada

El senador Manuel José Ossandón destacó la importancia estratégica de este despliegue: “El objetivo de esta experiencia ha sido interiorizarnos del trabajo que se realiza en el territorio antártico. Quiero agradecer la hospitalidad y, especialmente, felicitar a la Armada de Chile por la labor que desarrolla en resguardo de nuestra soberanía”, señaló la autoridad máxima de la Cámara Alta.

Por su parte, los científicos y expositores valoraron la oportunidad de conectar la reflexión teórica del Congreso con la realidad práctica del terreno, en un escenario donde la logística naval es el soporte vital de cualquier investigación científica.

Congreso Futuro 2026: ¿Hacia dónde vamos?

Esta visita se inserta en el despliegue territorial de la XV versión del Congreso Futuro, que este año se desarrolla bajo



La navegación demostrativa fue organizada por la Armada de Chile, a través de la Tercera Zona Naval.

el lema “Humanidad: ¿Hacia dónde vamos?”. Tras iniciar sus actividades en Punta Arenas, el evento continúa su progra-

mación nacional con paneles de expertos, talleres y ferias de conocimiento, reafirmando el compromiso de descentra-

lizar la ciencia y proyectar a Chile como un actor clave en los desafíos globales del mañana.

